

Schlosspark Dennenlohe und Schloss Hohenstadt

Auf den Spuren des deutschen Adels

Mittwoch, 15.05.2024



Anreise nach Franken zum **Schloss Dennenlohe**. Es wurde 1734 mit allen seinen Nebengebäuden erbaut und ist eines der schönsten Barockensembles in Bayern. Seit 1990 wird es von einem großen Rhododendronpark mit vielen Inseln und Brücken umgeben, der seit 2006 kontinuierlich um einen 26 Hektar großen Landschaftspark erweitert wird. Das Schloss selbst ist in Privatbesitz der freiherrlichen Familie und kann nicht besichtigt werden. Der Park von Dennenlohe gliedert sich in drei Bereiche auf:

der täglich geöffnete Rhododendronpark

(der wohl größte Süddeutschlands), der stetig wachsende **Landschaftspark**, ein Patchwork von traditionellen Kultur- und Wildlandschaften sowie der nur an bestimmten Tagen im Jahr geöffnete **Privatgarten** des Schlosses. Tausende Pflanzen, verschiedenste Sammlungen wie über 60 Flieder-, 60 Hosta-, Iris und Hemmerocallis, 500 Rhododendren- und Azaleensorten, sind im ganzen Park verteilt und verwandeln in den Monaten April bis Juli den Park in ein farbenfrohes Blütenmeer. Es gibt viele neue Pflanzungen



im Rhododendronpark zu begutachten: Die Wiesenwellen mit seltenen Blumen und Gräsern, die beiden neuen Labyrinthe, der 150 Meter lange Goldregenweg, der Schilfweg mit seltenen Rhododendren, Gunnera und Farnbäumen, dessen Ziel im Sommer ein Aussichtspunkt auf der Biberinsel im Moor sein wird und der neue Irispfad.



Auf der Ostalb bei Abtsgmünd liegt **Schloss Hohenstadt** im gleichnamigen kleinen Dorf. Seit fast 500 Jahren ist es das Zuhause der adligen Familie Adelmann. Die jetzigen Besitzer Reinhard Graf Adelmann und seine charmante Frau Anne Gräfin Adelmann wohnen mit ihren Kindern und (Schwieger-)Eltern in dieser wunderschönen Anlage. Hier gibt es neben dem familiär und gemütlich eingerichteten Schloss vieles zu entdecken: das dem Versailler Stil nachempfundene französische

Gartenhaus (oder Lusthaus) ist das

Herzstück im Schlossgarten. Mit seinen riesigen Fenstern, der Wandmalerei, dem Kuppelfresko und dem Stuck ist dieses Gebäude einfach einzigartig. Im Schloss (65 Zimmer) selbst ist u. a. das frei aufliegende Treppenhaus, wie es nur noch einmal in der Würzburger Residenz zu sehen ist, einzigartig. Einer der Hauptanziehungspunkte ist jedoch der **größte und älteste**



barocke Heckengarten Europas, welcher seine Ursprünge im Frankreich des 17. Jahrhunderts hat.

Omnibusreisen Baumeister-Knese GmbH & Co. KG Die Reisemacher Tannenweg 30 89079 Ulm-Unterweiler

Fon: 0 73 46 / 96 20-0 Fax: 0 73 46 / 96 20-20

Mail: reisemacher@baumeister-knese.de

Net: www.reisemacher.de



Mit seiner Kugelbaumallee und dem kleinen Lustschlösschen erinnert er an die großen Gärten in Wien, Paris oder Versailles. Über 7.000 heimische Büsche und Bäume formen Wände, Türen und Fenster, die wie eine "Wohnung unter freiem Himmel" erscheinen. Wie es sich für einen Barockgarten gehört, gibt es auch mehrere Irrgärten und Laubengänge. Ein Teil des Areals geht behutsam in einen Landschaftspark nach englischem Vorbild über. Über 4000 Rosenpflanzen, darunter etliche historische, fühlen sich hier wohl.

Geplanter Ablauf:

- Anreise auf der A 7 nach Unterschwaningen in Mittelfranken. Baron Süsskind empfängt uns um 10.00 Uhr persönlich und führt uns ca. eine Stunde lang selbst durch den Schlosspark Dennenlohe und einen Teil des Privatgartens der Familie!
- Anschließend haben Sie Zeit für eigene Entdeckungen im Park. Erst kurz vor dem Reisetermin können wir genau sagen, welche Lokalitäten geöffnet sein werden. Auf dem Gelände befindet sich ein Oldtimer Museum, das Marstall Gasthaus, die Orangerie, ein Biergarten und ein Schlossladen. Wir verwöhnen Sie im Park von Schloß Dennenlohe mit einem Picknick à la Reisemacher.
- Ca. 15.30 Uhr starten wir zu unserem nächsten Programmpunkt, freuen Sie sich auf Gräfin Anne Adelmann, die uns gegen 15.30 Uhr in Schloss Hohenstadt erwartet. Sie führt uns persönlich auf charmante und liebenswürdige Art durch einen Teil des Schlosses und den größten Heckengarten Europas man spürt, dass Sie jedes Fleckchen davon liebt. Die Führung findet exklusiv für unsere Gruppe statt. Durch das wundervolle, einzigartige Treppenhaus gelangen Sie in den Rittersaal und werden dort in stilvoller Atmosphäre "wie in alten Zeiten" mit Kaffee & köstlichen Kuchen verwöhnt. Nach dem Spaziergang durch den Heckengarten erwartet Sie zum Abschluß im Lustschlösschen ein Gläschen Roséwein aus dem Hause Adelmann. Freuen Sie sich auf einen sicherlich außergewöhnlich interessanten Tag und die Begegnung mit zwei ausgesprochenen sympathischen Adeligen.
- Geplante Rückkehr nach Ulm gegen 19.00 Uhr.

Im Preis inbegriffen sind

- Fahrt im klassifizierten Reisebus ab Ulm
- Eintritt und geführte Besichtigung durch Baron Süsskind im Schlosspark Dennenlohe
- Eintritt und geführte Besichtigung durch Anne Gräfin Adelmann im Schloss und Schlosspark Hohenstadt mit fürstlichem Kaffeegedeck und einem Glas Wein
- Frühstücksimbiss und Picknick à la Reisemacher
- Reisemacher-Reisebegleitung ab/an Ulm

Preis

109,-€ pro Person

Abfahrt

7.40 Uhr
8.00 Uhr
Ulm-Unterweiler, Betriebshof Baumeister-Knese (Parkmöglichkeit!)
Ulm, Busparkplatz Steinerne Brücke (Neue Straße / Ecke Glöcklerstraße)

Bitte beachten

- Bis 2 Wochen vor Reisebeginn zu erreichende Mindestteilnehmerzahl für diese Reise: 20 Pers.
- Für diese Reise gilt Stornostaffel A unserer Reisebedingungen.
- Wir behalten uns Änderungen im Reiseverlauf vor.

Omnibusreisen Baumeister-Knese GmbH & Co. KG Die Reisemacher Tannenweg 30 89079 Ulm-Unterweiler

Fon: 0 73 46 / 96 20-0 Fax: 0 73 46 / 96 20-20

Mail: reisemacher@baumeister-knese.de

Net: www.reisemacher.de